

poner su publicación como documento de las Naciones Unidas.

(Firmado) Carlet R. AUGUSTE
Representante Permanente de Haití ante las
Naciones Unidas

COMUNICADO

1. El lunes 22 de octubre de 1962 a las 17 horas, el Presidente de la República de Haití, Sr. François Duvalier, concedió una audiencia en el Palacio Nacional al Embajador de los Estados Unidos de América, Sr. Raymond L. Thurston.

2. Durante esta entrevista, que se desarrolló en un clima de comprensión mutua, el Embajador informó al Presidente de la República: a) de la seria preocupación de su Gobierno acerca de la amenaza a la paz del hemisferio que representa el armamento ofensivo concentrado en Cuba por la Unión Soviética; b) de las decisiones adoptadas por el Gobierno de los Estados Unidos en vista de la situación cubana.

3. Se subrayó la importancia del papel del Gobierno de la República de Haití, vecina de Cuba, y de los servicios que las fuerzas armadas de Haití, los voluntarios de la seguridad nacional (VSN) y la po-

blación están llamados a prestar para la vigilancia de las costas haitianas y la defensa de la democracia occidental.

4. El Embajador de los Estados Unidos entregó al Presidente Duvalier, cuya devoción a los valores espirituales y cuya posición anticomunista son bien conocidas, un mensaje especial del Presidente de los Estados Unidos de América, Sr. John F. Kennedy, solicitando urgentemente la cooperación del Gobierno haitiano en la grave situación cubana, frente a la cual toda divergencia política que pueda haber surgido entre los pueblos de las Américas resulta insignificante.

5. El Embajador de los Estados Unidos explicó que abrigaba esperanzas para el futuro y que, una vez superada la crisis cubana con la estrecha cooperación haitiano-norteamericana, ello fortalecería cada vez más, entre los Gobiernos del Presidente Duvalier y del Presidente Kennedy, la política de buena vecindad tan acorde con las tradiciones de ambos pueblos.

6. Asistieron a la audiencia el Ministro de Relaciones Exteriores, Sr. René Chalmers; el Subsecretario de Estado de Relaciones Exteriores, Sr. Adrien Raymond, y el asesor político de la Embajada de los Estados Unidos, Sr. W. Thomas.

DOCUMENTO S/5199

Carta, del 29 de octubre de 1962, dirigida al Secretario General por el representante de Haití

[Texto original en francés]
[29 de octubre 1962]

Tengo el honor de transmitirle el comunicado adjunto del Departamento de Relaciones Exteriores de Haití, de fecha 25 de octubre de 1962, relativo a la cuestión cubana, y le agradeceré se sirva disponer su publicación como documento de las Naciones Unidas.

(Firmado) Carlet R. AUGUSTE
Representante Permanente de Haití
ante las Naciones Unidas

COMUNICADO

1. El Departamento de Relaciones Exteriores informa que el 22 de octubre de 1962, el Gobierno de la República de Haití, dentro del marco de la solidaridad panamericana y con el propósito de defender la paz y la seguridad del continente, que han sido puestas en peligro por la instalación en Cuba de bases para proyectiles nucleares ofensivos, decidió responder al llamamiento efectuado ese mismo día por el Presidente de los Estados Unidos, Sr. John F. Kennedy, para la organización a nivel hemisférico de medidas para contrarrestar la amenaza extracontinental que hace peligrar la supervivencia de la democracia occidental. En consecuencia, el 22 de octubre, el Presidente François Duvalier ordenó a las unidades guardacostas y a la aviación militar haitiana intensificar, en función de la crisis actual, las patrullas que vigilan las costas de la República, y el 25 de octubre puso

a disposición de las unidades navales y aéreas encargadas de la operación de cuarentena las instalaciones portuarias y aeropuestos de la República.

2. El Departamento de Relaciones Exteriores comunica, asimismo, que tan pronto como se hubo recibido el mensaje enviado por el Presidente Kennedy al Presidente Duvalier, el primer mandatario de la nación haitiana, animado por un gran espíritu de cooperación panamericana, impartió instrucciones a su representante ante la Organización de los Estados Americanos de votar a favor de la propuesta de los Estados Unidos de convocar al Órgano de Consulta de la OEA y de los diversos puntos del proyecto de resolución de la delegación estadounidense, a saber: a) el desmantelamiento inmediato de las bases para proyectiles nucleares instaladas en Cuba por las potencias chino-soviéticas; b) la organización de una operación de cuarentena para impedir, por la fuerza si fuese necesario, la llegada de armas ofensivas a Cuba; c) el envío del texto aprobado a la Secretaría de las Naciones Unidas.

3. Por otra parte, en la misma fecha, el Representante Permanente de Haití ante las Naciones Unidas recibió instrucciones de brindar a la delegación de los Estados Unidos el más completo apoyo moral a fin de asegurar perennemente la vigencia de los grandes principios democráticos sobre los que se basan todos los actos del Gobierno de la República.